ランチェスター通信 発行元 ランチェスター経営二重

FAX059-398-0153 TEL059-398-0123

考えるのはスタッフ、決定するのはトップ そして全員に浸透させるのはトップの仕事

次のような3つの要因があるからです 員の総和でミッションは、決まりません。なぜならミッションには、 と全員の意見をまとめたものだと思ってしまう節があります。全 点については、後に回すとしてわれわれという言葉に重きを置く に答えられたでしょうか?なぜこの問いが最も重要なのかという 皆さんの組織では、『われわれのミッションは何か』という問い

第三に問うべきは、 第二に問うべきは、それはわれわれ向きの機会かである。われわれな 第一に向うべきは、 らばよい仕事ができるかである。われわれは卓越しているか、われ われの強みに合っているかである 心底価値を信じているかである 機会は何か、ニーズは何かである

かですがミッションを考えるにあたって、こんな機会があるとか、 ①機会②卓越性③コミットメントの3つです。一つ目の機会は何

『非営利組織の経営』より

あんなニーズがあると調査したり、実際の活動からの情報に基づ ているから、「これが得意た!」と言うと思います。そしてそれを 決定しないという決定もありますが、その責任は経営トップにあ を持つ立場の人、すなわち経営トップしかありえないのです。意思 いてスタッフは考え意見を言うはずです。しかし機会などという ります。ここのところは見落としがちなことす。決定しないという せん。しかし決定はしなければなりません。この最終決定は、責任 ものは、将来に関わることです。誰も正解を導き出すことはできま つ目の卓越性にしても内部にいるスタッフは、自分は精一杯やっ 意思決定によって、事業を失うことは多々あるということです。ニ - 1 -

すべての項目が未来志向なのです。 るか。ですが、この問いも時間の経過とともに失わ 将来に関わることです。しかも他社との関係におい ができるようになるかということですので、これも ることをいうのではなく、ほかの誰よりもよい仕事 難しい決定になります。 て判断するわけですから、内部スタッフにはかなり 強みだと表現します。しかし強みとは、今できてい れていくようであれば、 最後の心底価値を信じてい 意味がありません。つまり



www.youtube.com/user/lanchestmie

ユーチューブチャンネル ンチェスターみえTV』にて 解説を配信します

思決定ができなくなってしまいます。 す。意思決定をする人は必要です。変なプレッシャーを感じること には、指揮者がいます。専門の演奏者を集めるだけでは、オーケス ドラッカー先生は、これからの社会(既に突入していますが)では、 なく、これは役割分担と考えた方が良さそうです。そうでないと意 オーケストラのような組織になると言っています。オーケストラ トラの目的を達成することはできません。やはり指揮者がいりま

機会はどう見つけるのか?

やって見つければよいかは、私の勉強した ドラッカー先生は、機会を見つけなさいと言っていますが、どう

れわれはどうすればよいのでしょうか? 範囲では、具体的に示唆していません。わ

自社

事業の根幹に関わることです。安易な決定

ンチェスター経営で教えている経営の大 はできません。そのヒントとなるのが、ラ

ています。社会から存在を認めてもらうに 局図です。社会環境の中でわれわれは生き 経営の大局図

せん。皆さんの組織も自覚があるかないか は、なにがしかの貢献をしなければなりま

競争相手

X

お客

社会環境

私はお思います。 成できない欲求をお客から引き出すことからスタートすべきだと ことです。もう一つは、欲求を満たしてくれることです。われわれ とって価値を感じられればお金は出します。 ぽく思ってしまうのです。しかし自宅に集めにくる赤い羽根募金 に、募金をしますか?私はこれがなかなかできないのです。お金と 学校、医療、警察などはこの必要はありません。しかしただ利益が ばなりません。妥当な利益を生み出すことが必要条件です。行政、 とは限りません。企業は、自らの利益だけで活動をしていかなけれ ばよいのです。価値がどこにあるかですが、一つはその人の困りご いうより、みんなの見ている前でお金を出すのが、どうも偽善者っ な理由であれ、自分にとって価値ありというものにしかお金を使 は別として貢献をしているはずです。なぜならば、お客はどのよう 上がるだけでは、ミッションとは言えません が機会を見つけ出すには、 とにあります。すなわち自分の抱えている問題を解決してもらう っていなくても。近隣との関係を平穏に保ちたいからです。自分に には直ぐにお金を支払います。その募金が何に使われるのかも解 わないからです。皆さんは町を歩いていて募金活動をしている人 しかしこのニーズが企業にとっての機会になる 困りごともしくはお客だけの力では達 お客の価値を満たせ

ッションはトップが最終決定するしかないのです。 るぞ!』と意思決定できるのは誰でしょうか?中小企業の場合、人 いくことです。ここまで読んできていただいて、『機会をここにす こともしくは、やっていても本気で力を入れていなことを磨いて そう簡単ではありません。では、どうすればよいのでしょうか? 他より優れていることすなわち卓越性です。これを見出すことは 事権と資金の決裁権はトップ一人が持っています。したがってミ 弱者の戦略、『勝ちやすきに勝つ』を応用して、人がやっていない

意思決定は現場に近いところで行わせる

しえません。ボールペンぐらいなら現場に任 の許可なしに行えないような組織では何もな そうかといってボールペンの購入をトップ

れ』などというのではないでしょうか?もちろん3色ボールペン を購入するわけにはいかないから、欲しかったら自分で買ってく うなことになるでしょうか?申請された責任者は、『君だけにそれ 色の黒、赤、青ぐらいだとします。しかしある一人の人が、3色ボ せているといわれるかもしれませんが、次の ようなことはよく起こります。例えば、仕事に使うボールペンは1 ールペンが使いやすいから購入してほしいと申請したら、どのよ

こういった組織に、一歩一歩近づいていきましょう。 そうかといってすべてのことをスタッフ任せでは、トップの役割 があがるのだったら、全員に使わせるべきです。この判断こそ知識 断することが必要なのです。3色ボールペンを使うことで生産性 りませんが、提案があったことが、あなた一人のためにできないと すことはありません。ボールペンの芯を替えてインクを使い切る 当たらないとどんなことがあっても探し出します。ほとんど失く 利です。自分にとって4色ボールペンは相棒のような存在です。見 は、1色ボールペンの2倍から3倍の値段はします。私は4色ボー を丸投げしていることになります。これに参考になるのが、『現代 労働者が行うことだと私は考えます。皆さんはどう思われますか。 います。3色ボールペンを採用することが、貢献できることかを判 いう理由だけで却下するのは、あまりにも考えがない答えだと思 まで使っています。どちらがコストを落とすことができるかは解 ルペンを使っています。4色あれば、手帳に表現するのにとても便 の中で、各自が成長し、自己実現していく組織にしていくことです。 に貢献できるかを考えるようにしていくことが重要なのです。 定分析です。知識社会になれば、一人一人がどうすれば組織の成果 の経営(下巻) 16 章組織の構造を選ぶ』に記述されている意思決

私の愛用は ゼブラ4色 ボールペン

いつまでも社長が意思決定していると倒産する?

もう少し意思決定を現場に近いレベルで行うことができます。 がく最大の原因は、社長が行うべきでない意思決定をいつまでも は、現代の経営(下巻7頁)には、『倒産はしないまでも縮小して から抜け出せません。しかし次の4つの基準に従って意思決定を から抜け出せません。しかし次の4つの基準に従って意思決定を から抜け出せません。しかし次の4つの基準に従って意思決定を から抜け出せません。しかし次の4つの基準に従って意思決定を から抜け出せません。しかし次の4つの基準に従って意思決定を から抜け出せません。しかし次の4つの基準に従って意思決定を から抜け出せません。しかし次の4つの基準に従って意思決定を から抜け出せません。しかし次の4つの基準に従って意思決定を

意思決定4つの分類基準

①意思決定の息の長さ(時間的要因)

②他部門、他の領域、事業全体に与える影響の大きさ(影響度)

決定に含まれる価値的な要因の大きさ(質的要因)③行動規範、倫理的価値観、社会的信念、政治的信条など、意思

(4) 意思決定が反復して起こるか、それとも特異でないにしても稀)

その影響はなくなります。したがってのこの意思決定は、下位のしするまでの時間です。決算時に償却できるとしたら長くて1年でかというのは、その商品が販売されるか、もしくは不良在庫と判断一つ目の時間的要因だけ説明しますと、仕入れる商品を何にする

て社内の意思決定の基準を見直す機会にしてください。て社内の意思決定の基準を見直す機会にしてください。ないことはルートセールスの新規開拓が1年や2年で成功しないことを見れば解ります。価格が安いというだけで、簡単に仕入先を変とを見れば解ります。価格が安いというだけで、簡単に仕入先を変とを見れば解ります。価格が安いというだけで、簡単に仕入先を変とを見れば解ります。価格が安いというだけで、簡単に仕入先を変いるの融通性などリスクは多くあります。このことはルートセールスの新規開拓が1年や2年で成功しないこの融通性などリスクは多くあります。この記とはルートセールスの新規開拓が1年や2年で成功しないこの融通性などリスクは多くあります。この記述はいるからです。というには、ぜひ現代の経営(下巻【意思決定分析】)を確認して社内の意思決定の基準を見直す機会にしてください。

意思決定した人が伝えることが最も成果があがる

と言われました。と言われました。と言われました。と言われました。と言われました。との計画は、新しく商品開発をして経営を革新するとと言われました。との計画は、新しく商品開発をして経営を革新するとと言われました。との計画は、新しく商品開発をして経営を革新するとと言われました。との計画は、新しく商品開発をして経営を革新するとと言われました。

世に出ることはなく、会社も倒産したらしいです。
ぼかの方法はないかと態度をはっきりしません。結局その商品はがその社長は、自分は売るのが苦手だから、そういう方法ではなくには、自分は売るのが苦手だから、そういう方法ではなくのでは、自じは、自じなが率先して販売しましょう。』と私は提案しました。同

が心底思うことができないことをどう伝えるのでしょうか?トップ自らが率先して伝えるのが最もよい方法です。トップ自身ミッションにおいても、意思決定したのはトップです。したがって

ことを信じていない、コミットメント出来ていないに過ぎません。伝えることができない理由を並べ立てるということは、心底その

事であると考えます。これは今までのようなボスと部下というもしたがっては、私は組織員全員に浸透させていくのはトップの仕

会 組織の特徴』に次のように書かれています。

のではありません。マネジメントの役割です。『ポスト資本主義社

指揮命令ではない、方向づけである。
カが付与される。しかし、知識組織におけるマネジメントの仕事は、果を明らかにする人間が必要である。このマネジメントには大きな組織の焦点を使命に合わせ、戦略を定め、実行し、目標とすべき成

ホスト資本主義社会 77 頁

向づけを伝えることなのです。お忘れなく。向づけを伝えることなのです。お忘れなく、伝えて主体的に動けるよいがは、自らが行動することもありえます。しかしその目的は、方を訳です。中小企業では、トップの行動を目の前で見ていますから、た訳です。中小企業では、トップの行動を目の前で見ていますから、た訳です。中小企業では、トップの行動を目の前で見ていますから、た訳です。中小企業では、トップの行動を目の前で見ていますから、た訳です。中小企業では、トップの行動を目の前で見ていますから、お別談組織においては、完全に役割が変わってしまったのです。指揮知識組織においては、完全に役割が変わってしまったのです。指揮

世の中に自信を持っている人などいない

自信などというものを理由に行動しようとしないだけではないできないとかとは考えていないようです。そんなことより、どうすあったから、実行してきたのでしょうか?私の人生の中で、そのよあったから、実行してきたのでしょうか?私の人生の中で、そのような人に出会ったことは一度もありません。そもそもできるとかうな人に出会ったことは一度もありません。そもそもできるとかできないとかとは考えていないようです。そんなことより、どうすれば出来るかに集中してきただけだと思います。

私の先輩で、上島憲さんというすごい経営者がいます。日本で初めれの先輩で、上島憲さんというすごと思います。 大間があんな失敗したから、こんなことをしてはいけないと思っているやろ。 そんなことはないぞ。失敗しても後世に上島という 大間があんな失敗したから、こんなことをしてはいけないと思っ てくれるだけでもいいと考えていた』と。 今メジャーリーグで大谷 郷平が二刀流で世界の野球ファンを驚かせています。 どうすれば出来るかを考え続けているのだと思います。 と思ってやったと思ってやったと思って が成功すると思ってやったと思ったと思ったと と思ったとはないですが、できると思ってやったとは思えません。 という 大谷選手と がいます。とうすれば出来るかを考え続けているのだと思います。 という 大谷選手と

『成功するとか、失敗するとか僕には関係ない、そ

のことをやってみる方が大事』。自信などという言葉

信念は、思考の習慣にしか過ぎない

でしかありません。皆さんは、毎朝歯を磨きますか?も似た思いは突然現れるわけではありません。それは思考の習慣せん。人間ですから当然あると思います。心底思えるつまり信念にそれでも心底信じるなんて自分にはできないと思うかもしれま

私も毎朝歯を磨きます。小学校の頃から親に言われて磨 回覧 き続けています。磨かないと何だか口の中が、気持ち悪いので、どれだけ忙しくても磨きます。人によっては、ロの中が気持ち悪いのだったら、食事後磨いてもよいはずなのに、磨かなくても平気でいられます。私は朝歯を磨けば、それでよいという信念が出来上がっているだけなのです。私にとって食後歯を磨いた方がよいのか、悪に、よしこれで朝出発できるとか。一日口の中がきれい に、よしこれで朝出発できるとか。一日口の中がきれい 虚 に、よしこれで朝出発できるとか。一日口の中がきれい を 回覧 歯を磨くことは自分にとって良いことだと繰り返し、自

ントしたいと思います。
かを自分の中で確認することです。これについては、動画でコメが心掛けていることは、先人の知恵である基本や原則に従ってい磨きと同じで、繰り返し自分に言い聞かせることです。もう一つ私

発行日 二〇二三年八月二五日連絡先 TEL 059-398-0123 FAX 059-398-0153編集ランチェスター経営三重 岩崎 功